



Dezember 2013

## **Infobrief des VOLLTREFFER Vereins für alle Interessierten**

Mit diesem Infobrief wollen wir allen Interessierten einen kurzen Einblick in unsere aktuelle Vereinsarbeit geben.

### **Zur geplanten VolltrefferKita**

In unverbindlichen Gesprächen mit Eltern hören wir oft die Klage, dass es zu wenig Betreuungsplätze mit Naturpädagogischem Konzept (wie z.B. Waldkindergärten) gibt. In der Regel haben diese Einrichtungen lange Wartelisten. Das finden wir bedauerlich, denn unsere Erfahrungen im VolltrefferGarten zeigen uns, dass die Beschäftigung mit der Natur und der Aufenthalt im Freien positive Auswirkungen auf die Kinder, auf ihre Aufmerksamkeits- und Beobachtungsfähigkeit und auf ihr Selbstbewusstsein haben. Deshalb gehört „Naturorientierung“ neben einer „christlich überkonfessionellen Ausrichtung“ und „Inklusion“ zu den Schwerpunkten für die geplante Kita.

Im Rahmen meiner Bachelorarbeit habe ich (I. Gallus) mich intensiv mit der Bedeutung von Naturerfahrungen für Bildung beschäftigt. Neuere Erkenntnisse der Neurobiologie beschreiben die Gehirnentwicklung als erfahrungsabhängig. Eine gesunde Gehirnentwicklung benötigt demnach vielerlei verschiedene Sinneseindrücke, v.a. in den ersten Lebensjahren, um möglichst zahlreiche Verknüpfungen der Module im Gehirn herstellen zu können. Der Körper ist also aktiv an der Gehirnentwicklung beteiligt. Deshalb müssen Kinder unbedingt die Möglichkeit haben, ausreichende Primärerfahrungen machen zu können. Hier bietet sich die Natur auf einmalige Weise an, da sie gleichzeitig verschiedene Sinne anspricht und dadurch Hand, Herz und Hirn aktiviert.

Wir wünschen uns, dass Kinder Ehrfurcht und Respekt vor der Natur entwickeln können. Dazu gehört unserer Meinung nach auch das Respektieren und Akzeptieren von Kindern mit besonderem Bedarf oder mit Migrationshintergrund. Nur so können auch die nachfolgenden Generationen eine lebenswerte Welt mit einem sozialen Klima vorfinden, in dem Andersartigkeit als Bereicherung gesehen wird. Und wir hoffen auf die Erhaltung unserer Umwelt, damit Naturerfahrungen auch in Zukunft möglich sind, zum Staunen über die Wunder der Natur führen und dadurch zu echten Erlebnissen werden. Wer Natur auf diese Weise schätzen gelernt hat und Zusammenhänge selbst entdecken konnte, kann die Bedeutung der Natur als Lebensgrundlage erkennen und ist eher bereit Verantwortung für die Natur zu übernehmen.

Dazu benötigen wir nach wie vor geeignete Räumlichkeiten mit einem größeren Garten. Leider können wir nicht einfach einen Bauwagen in unseren VolltrefferGarten stellen, da für die Kleinkindbetreuung Wickel- und Schlafmöglichkeiten erforderlich sind und Kleinkinder, die noch nicht laufen können, nicht ganze Tage bei jedem Wetter im Freien herumkrabbeln können. Wir sind also immer noch auf der Suche nach Räumlichkeiten und sind für Hinweise und Angebote dankbar. Dabei konzentriert sich unsere Suche v.a. auf Stuttgart - Bad Cannstatt.

### **Rückblick: VolltrefferGarten**

#### **\* VolltrefferAktionstag am 04.05.2013**

Am VolltrefferAktionstag war es ziemlich feucht von oben. Der Regen begann leider bereits beim Aufbau und hörte erst kurz vor dem Ende unserer Aktion auf. Umso erstaunter waren wir, dass im Laufe des Tages dennoch knapp 100 Besucher an unseren Angeboten teilnahmen. Eine besondere Erfahrung für uns Mitarbeiter war, dass die Gäste allesamt eine gute Stimmung mitbrachten und sich durch das Wetter nicht beeinflussen ließen. Besonderen Anklang fanden die Aktionen „Ostheimer Tiere bemalen“, „Töne werden zum Lied“, der Flohmarkt und unser „Sägewettbewerb“.

#### **\* Ferienprogramm**

Über den Ferienkalender der Stadt Fellbach haben wir an acht Nachmittagen in den Sommerferien sechs verschiedene Programme (u.a. Spiele aus aller Welt, Zauberverhaftete Knobelspiele, Trommeln...) für Kinder angeboten. Die Nachfrage war rege, auch wenn letztlich nicht alle angemeldeten Kinder kamen. Das ist besonders schade für die Kinder, denen wir abgesagt haben, weil alle Plätze belegt waren. Es waren fröhliche Nachmittage, an denen die Kinder viel Spaß hatten!

#### **\* Grillen für die ganze Familie am 03.10.2013**

Einen rundum gelungenen Nachmittag erlebten wir mit unseren Gästen am Tag der deutschen Einheit. In fröhlicher Runde genossen wir das schöne Herbstwetter, grillten gemeinsam am Lagerfeuer, hatten Zeit zum Spielen, zum Reden und für zwanglose, unkomplizierte Gemeinschaft. Mit unseren Getränke-, Brötchen- und Salatvorräten hätten noch weitere Besucher verpflegt werden können, doch diese waren vermutlich auf der großen Feier zum Tag der deutschen Einheit in Stuttgart. Frau Bundeskanzlerin und Herr Bundespräsident kommen schließlich auch nicht alle Tage nach Stuttgart!

### **Ausblick: VolltrefferAktionstag 2014**

Auch 2014 haben wir wieder einen VolltrefferAktionstag geplant. Dieser soll am 03. Mai 2014 in unserem VolltrefferGarten in der Lerchenheide stattfinden.

Vielen Dank für Ihr Interesse!

Mit freundlichen Grüßen vom **VOLLTREFFER e.V.**

Irmgard Gallus, Heidi Baisch, Sigrid Ernsting